

## Schweizer Söldner in der niederländischen Kolonialarmee

Im Bundesbriefmuseum in Schwyz findet am nächsten Wochenende ein Vortrag der Reihe «4 x Schweizergeschichte» statt. Thema ist das Leben der Schweizer Söldner in der Kolonialarmee der Niederländer. Zwischen 1848 und 1914 zogen rund 5800 Schweizer in die Ferne, um in der niederländischen Kolonialarmee in Indonesien zu dienen. Der Historiker Philipp Krauer beleuchtet in seinem Vortrag nicht nur die Lebenswege dieser Söldner, sondern zeigt auch, welche sozialen, wirtschaftlichen und kulturellen Spuren ihr Einsatz in der Schweiz hinterlassen hat. Der Vortrag findet im Bundesbriefmuseum in Schwyz statt und wird zweimal angeboten: am Freitag, 17. Januar, um 17.30 Uhr und am Samstag, 18. Januar, um 10.15 Uhr. Die Teilnahme ist frei. (pd)



Ausschnitt eines Kunstwerks von Irène Hänni. Bild: PD

## Kunstaussstellung «Dichtes Dickicht»

Vom 18. bis 30. Januar findet die Kunstausstellung «Dichtes Dickicht» mit Myriam Gauderon und Irène Hänni im Atelier R6 an der Parkstrasse 37 in Goldau statt. Zwei Künstlerinnen, die sich erst vor Kurzem kennengelernt haben, laden ein zu einer ganz besonderen Schau: Ein Teil von Myriam Gauderons Arbeiten stammt aus der Zeit der Pandemie. Eine Installation aus Kabelbindern macht das unsichtbare Chaos greifbar. Die unzähligen Verknüpfungen spiegeln die rasante Vervielfachung der Ansteckungen wider – ein bedrückendes Bild für die Dynamik einer Pandemie, die unser Leben auf den Kopf gestellt hat. Der andere Teil entführt uns in die geheimnisvolle Welt des Myzels. Dieses riesige, unterirdische Pilzgeflecht verbindet Pflanzen miteinander. Irène Hänni hat 2023 einen Werkbeitrag des Kantons Schwyz gewonnen. Erstmals erhalten die Besuchenden in dieser Ausstellung einen Einblick in das im Jahr 2024 entstandene Werk. Während einiger Wochen war Hänni zu Gast in der Dunkelkammer der Schule für

Gestaltung Basel und erarbeitete dort Schwarz-Weiss-Fotogramme von Pflanzen. Zu Hause wurden diese dann hochauflösend eingescannt, eingefärbt und am PC überblendet. Beim Künstlergespräch am Sonntag, 26. Januar, um 14 Uhr informieren die beiden über ihre Vorgehensweise sowie die Beweggründe zu ihrem Tun unter der Leitung von Ruth Quesada. Zur Vernissage am Samstag, 18. Januar, um 18 Uhr sind alle Interessierten herzlich eingeladen. (pd)

## «Die Schweiz – Meine Wahlheimat»

Am 19. Januar um 17 Uhr findet in der Fabrik in Schwyz ein Konzert unter dem Titel «Die Schweiz – Meine Wahlheimat» statt. Dieses Konzert vereint Musik und Texte von Künstlern, die alle eine wichtige Verbindung zur Schweiz hatten. Es erwartet die Besucher ein literarisch-musikalischer Abend rund um die Jahreszeiten mit Texten von Hermann Hesse und Musik der Komponisten Joachim Raff, Sergei Rachmaninoff und Maurice Ravel. Wort und Klang sind fein auf einander abgestimmt und ergänzen sich in ihrer inneren Gefühlswelt. Auftreten werden die Altendorfer Geigerin Raphaela Kümin und die Ausserschwyzer Pianistin Eleonora Em zusammen mit der Cellistin Romana Bleischwitz und der Sprecherin und Sängerin Isabelle Gichtbrock. (pd)

## Neujahrskonzert der Wood and Metal Connection

Zum Start ins neue Jahr lädt die Wood and Metal Connection (WMC) zu einem ganz besonderen Konzertabend unter dem Titel «Fire and Ice» ein. Das Orchester vereint im neuen Programm Filmmusik, Rock und klassische Elemente. Unter der Leitung von Susanne Theiler dürfen sich die Zuhörer auf einen abwechslungsreichen Abend freuen. Es erwarten die Zuhörer bekannte Werke wie «Call of the Champions» von John Williams sowie ikonische Melodien aus den Filmen «Harry Potter und der Feuerkelch» und «Frozen – Die Eiskönigin». Auch die Suiten aus den Filmen «Jurassic World» und «Mulan» sorgen für packende und epi-



Das Glauser-Quintett bringt eine musikalische Lesung in den Chupferturm. Bild: PD